

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Rancangan penelitian**

##### **1. Jenis Penelitian**

Jenis penelitian ini adalah penelitian deskriptif dengan pendekatan yang digunakan adalah kualitatif dan kuantitatif (*mix method*). Dalam penelitian ini peneliti ingin mendeskripsikan tentang ketepatan waktu penyediaan berkas rekam medis pasien lama rawat jalan dan menjelaskan faktor-faktor yang mempengaruhi ketepatan waktu penyediaan berkas di RSKIA Sadewa Yogyakarta.

##### **2. Rancangan penelitian**

Penelitian ini menggunakan rancangan penelitian *cross sectional*. Menurut (Notoatmodjo, 2010), rancangan *cross sectional* yaitu suatu penelitian untuk mempelajari dinamika korelasi antara faktor-faktor risiko dengan efek, dengan cara pendekatan, observasi atau pengumpulan data sekaligus pada suatu saat (*point time approach*). Artinya tiap subjek hanya diobservasi sekali, hal ini tidak berarti semua objek penelitian diamati pada waktu yang sama.

#### **B. Lokasi dan Waktu Penelitian**

##### **1. Lokasi Penelitian**

Penelitian ini akan dilakukan di Instalasi Rekam Medis RSKIA Sadewa Yogyakarta yang beralamat Jalan Barbasari TB 16 No. 13B, Caturtunggal, Depok, Caturtunggal, Kec. Depok, Kabupaten Sleman, Daerah Istimewa Yogyakarta 552.

##### **2. Waktu Penelitian**

Penelitian ini dilakukan pada bulan Mei pada minggu ke 4 sampai bulan September pada tahun 2018, meliputi persiapan, studi pendahuluan, penyusunan proposal yang dapat dilihat rencana waktu pelaksanaan kegiatannya pada lampiran jadwal kegiatan penelitian.

## C. Populasi dan Sampel

### 1. Subjek Penelitian

Subyek adalah tempat dimana data untuk variable penelitian diperoleh (Sugiyono, 2011) subjek dalam penelitian ini yaitu petugas *filing* dan kepala rekam medis.

- a . Petugas *filing* sebagai responden A
- b . Petugas *filing* sebagai responden B
- c . Petugas *filing* sebagai responden C
- d . Kepala Rekam Medis sebagai Triagulasi.

### 2. Objek penelitian

Objek dalam penelitian ini yaitu berkas rekam medis pasien lama rawat jalan di RSKIA Sadewa Yogyakarta pada Tahun 2018 .

#### a. Populasi

Populasi Objek pada penelitian ini yaitu berkas rekam medis pasien lama rawat jalan di RSKIA Sadewa Yogyakarta pada bulan juli 2018 sebanyak 99 berkas rekam medis.

#### b. Sampel

Pada penelitian ini untuk mengambil sampel menggunakan tehnik random sampling. Random sampling yaitu tehnik pengambilan sampel dimana semua individu dalam populasi baik secara sendiri-sendiri atau bersama-sama diberi kesempatan yang sama untuk dipilih sebagai anggota sampel (Sugiyono, 2011). Sampel yang digunakan dalam penelitian ini adalah hasil dari perhitungan dari populasi dokumen rekam medis rawat jalan pasien lama di RSKIA Sadewa Yogyakarta yang dihitung menggunakan rumus slovin.

$$n = \frac{N}{1 + Ne^2}$$

keterangan:

n= ukuran sampel

N= ukuran populasi

e= tingkat kesalahan pengambilan sampel (1%,5%,10%)

Dari perhitungan rumus sampel dokumen rekam medis diperoleh sampel sebagai berikut.

$$n = \frac{9736}{1 + 9736(0,1^2)}$$

$$n = \frac{9736}{1 + 9736(0.01)}$$

$$n = \frac{9736}{1 + 97,36}$$

$$n = \frac{9736}{98,36}$$

$$n = 98,98$$

$$n=99$$

PERPUSTAKAAN MUHAMMAD YANI  
UNIVERSITAS JENDERAL SOEDIRMO  
YOGYAKARTA

## D. Alat dan Metode Pengumpulan Data

### 1. Alat Penelitian

Alat yang digunakan dalam penelitian ini adalah :

#### a. Alat Tulis

Alat tulis digunakan untuk mencatat hal yang dianggap penting dalam penelitian

#### b. Alat Rekam

Alat rekam digunakan untuk merekam hasil wawancara pada responden terkait dengan ketepatan waktu penyediaan berkas rekam medis pasien lama di RSKIA Sadewa Yogyakarta pada Tahun 2018.

#### c. Jam Tangan

Jam tangan digunakan penelitian untuk menghitung ketepatan waktu penyediaan berkas rekam medis terhitung dari *tracer* dicetak sampai kebagian penyediaan

### 2. Teknik Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data pada penelitian ini adalah observasi, wawancara dan studi dokumentasi Tehnik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini antara lain :

#### a. Wawancara

Wawancara dalam penelitian ini dilakukan kepada petugas *filing*, petugas distribusi, dan kepada unit rekam medis dilakukan dengan triangulasi sumber.

#### b. Observasi

Observasi dalam penelitian ini dilakukan terhadap ketepatan waktu penyediaan berkas rekam medis pasien rawat jalan di RSKIA Sadewa Yogyakarta.

#### c. Studi Dokumentasi

Pada penelitian ini studi dokumentasi dilakukan untuk mengetahui sumber data sekunder yang mendukung penelitian ini yaitu uraian tugas petugas penyediaan berkas rekam medis di RSKIA Sadewa Yogyakarta.

### **E. Uji Keabsahan Data**

Teknik pemeriksaan keabsahan data dalam penelitian ini yaitu triangulasi sumber dan triangulasi teknik. Triangulasi sumber yaitu dengan menyatakan pertanyaan yang sama kepada subjek penelitian yang berbeda dan triangulasi teknik dengan cara mengecek atau membandingkan data kepada sumber yang sama dengan teknik yang berbeda yaitu wawancara, observasi dan studi dokumentasi.

### **F. Metode Pengolahan dan Analisis Data**

#### 1. Metode pengolahan

Metode pengolahan data pada penelitian ini adalah:

##### a. Editing

Dalam penelitian ini editing digunakan untuk menyunting hasil wawancara kepada wawancara.

##### b. Pengelompokan

Dalam penelitian ini peneliti mengelompokkan daftar pertanyaan dari hasil wawancara kepada responden.

##### c. Penyajian data

Data yang telah diperoleh disajikan dalam bentuk tabel dan diagram serta dijelaskan dalam uraian kalimat, tabel digunakan dalam perhitungan ketepatan waktu penyediaan berkas rekam dan diagram digunakan untuk prosentase ketepatan waktu penyediaan berkas rekam medis yang sesuai dengan SPM.

##### d. Tabulasi

Tabulasi dalam penelitian ini digunakan untuk mengelompokkan hasil data yang disajikan dalam bentuk tabel

#### 2. Analisis data

Pada penelitian ini analisis yang digunakan adalah analisis kuantitatif dan kualitatif. Analisis kuantitatif dilakukan dengan perhitungan sederhana untuk mengetahui ketepatan waktu penyediaan berkas rekam medis pasien lama rawat jalan. Analisis kualitatif digunakan untuk menjelaskan faktor-faktor

yang mempengaruhi ketepatan waktu penyediaan berkas rekam medis pasien lama rawat jalan di RSKIA Sadewa Yogyakarta.

## **G. Etika Penelitian**

### *1. Informed Consent*

Setiap responden yang ikut dalam penelitian ini diberi lembar persetujuan agar responden dapat mengetahui maksud dan tujuan penelitian serta dampak yang diteliti selama proses penelitian ini berlangsung. Jika responden bersedia ikut dalam penelitian ini maka menandatangani lembar persetujuan dan jika responden menolak untuk diteliti tidak akan memaksa dan tetap menghormati haknya.

### *2. Sukarela*

Penelitian harus bersifat sukarela dan tidak ada unsur paksaan atau tekanan secara langsung maupun tidak langsung dari peneliti kepada calon responden.

### *3. Confidential (Kerahasiaan)*

Semua informasi yang telah terkumpul dijamin kerahasiaannya oleh peneliti, hanya kelompok data tertentu yang akan dilaporkan pada hasil penelitian. Hal ini dilakukan agar responden merasa nyaman, percaya, dan memberikan informasi yang sebenarnya.

### *4. Anonimita (Tanpa Nama)*

Peneliti tidak perlu mencantumkan nama subjek peneliti, namun hanya diberi simbol atau kode guna menjaga privasi responden.

## **H. Tahap Persiapan**

### *1. Tahap persiapan*

Dalam penelitian ini tahap persiapan yang dilakukan peneliti yaitu melakukan studi pendahuluan pada bulan Mei di Minggu ke empat pada tahun 2018 di RSKIA Sadewa Yogyakarta dengan membawa surat pengantar dari kampus dan surat izin dari dinas kesehatan dalam penelitian ini peneliti merumuskan masalah dan merencanakan instrumen yang dibutuhkan untuk pengumpulan data dan penelitian.

## 2. Tahap pelaksanaan

Penelitian mulai dilaksanakan pada bulan Mei di minggu pertama pada tahun 2018 dan dalam proses pengambilan data dilakukan dengan cara observasi, wawancara, dan studi dokumentasi.

## 3. Tahap penyusunan laporan

Peneliti melakukan kegiatan analisis data dari hasil observasi, wawancara, dan studi dokumentasi yang kemudian akan disusun dalam hasil dan pembahasan penelitian, setelah hasil dan pembahasan selesai disusun lalu peneliti mengambil kesimpulan, dari kesimpulan peneliti memberikan saran kepada pihak RSKIA Sadewa Yogyakarta.

### **I. Pelaksanaan Penelitian**

Penelitian dilakukan dari bulan Mei pada minggu pertama sampai bulan September 2018. Untuk melakukan penelitian ini peneliti melakukan observasi kelengkapan, kemudian pada bulan Mei pada minggu ke empat peneliti melakukan studi pendahuluan, identifikasi masalah, serta penyusunan proposal KTI sampai bulan Juni dan pada bulan Juli peneliti melaksanakan ujian proposal Karya Tulis Ilmiah pada minggu ketiga setelah itu peneliti melakukan penelitian, penelitian ini dilaksanakan pada tanggal 20 Agustus sampai 30 Agustus dengan pengumpulan data dilapangan, pengumpulan data dilakukan dengan cara observasi dibagian pendaftaran pasien dan bagian *filing* wawancara kepada petugas *filing* dan kepala rekam medis dan studi dokumentasi, setelah selesai mengumpulkan data peneliti mulai menganalisis data yang telah ada dan menyusun sebagai laporan Karya Tulis Ilmiah, setelah laporan selesai peneliti siap melaksanakan Ujian Sidang Hasil pada bulan September pada minggu kedua.